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Association des Forces 
Organisatrices pour la 
Performance des Entreprises 

Conseil d’Administration 
Du 17/06/2021 

Membres du conseil présents :  

Etienne Berling, Florence Datcharry-Sirven, 
Damien Fonters, Laurent Harivel, Claude 
Heine, Claude Isidore, Corinne Martorello, 

Carole Serrurier, Daniel Stévenin, 
Véronique Leymarie, Pierre Widmer. 

Absents excusés :  

Christine Ambros, Michel Canon, Sabrina 
Guézelot, Virginie Guibout-Pironneau, 
Olivier Joulin, Marc Mérat, Aude Nail, 

Amélia Vanécloo.  

 

 
 
 

Ordre du jour 

1/ Approbation du compte rendu de la réunion du   Conseil du 
20/05/2021 

2/ Retour sur le webinaire du 3 juin 

3/ Préparation des prochains webinaires 

4/ Convention 2021 

5/ Avancement YODA 
 

Le Conseil du 17/06/2021 s’est 

tenu par visioconférence 
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Compte rendu de la réunion du Conseil Afope 

1/ Approbation du compte rendu de la réunion du   

Conseil du 20/05/2021  
Le compte rendu du Conseil du 20 mai 2021 est approuvé.  

2/ Retour sur le webinaire du 3 juin 
Le webinaire du 3 juin a proposé à ses participants une étude de cas comme moyen de 
découverte du modèle organisationnel présenté dans le Manifeste de l’Afope.   
Les membres du CA qui avaient participé à la répétition du 21 avril dernier ont noté une nette 
amélioration. Selon Corinne, l’atelier a été ludique et fluide, et le lien entre le cas étudié et le 
modèle organisationnel Afope est devenu très clair. 
Pour autant, les animateurs, Véronique, Pierre et Daniel, s’interrogent sur le manque 
d’interactivité avec les participants et se demandent s’il y a une véritable attente d’un nouvel 
épisode de découverte du manifeste. 
 
Le Conseil estime unanimement qu’il faut continuer. 
Plusieurs façons d’avancer sur ce sujet sont alors discutées.  
 
Il est retenu que : 

• Chloé, une collègue de Carole chez Oney, proposera une étude de cas inspirée du projet 
« efficiency » auquel elle contribue au sein de son entreprise ; cette étude de cas 
pourrait faire l’objet d’un nouveau séminaire début 2022. 

• Claude propose le cas de la création d’un pôle RES au sein de son entité. Il pourra 
intervenir auprès du directeur en charge de ce pôle, une fois que le comité de direction 
aura donné officiellement son aval pour la création de ce pôle. Claude nous tiendra 
informés.  

• L’équipe actuelle constituée de Pierre, Véronique et Daniel, prépare un appel à 
soumettre aux membres de l’Afope pour recueillir, d’ici la fin de l’année, d’autres 
propositions de cas d’organisation susceptibles de servir de support à la découverte et 
à la compréhension du Manifeste. 

 

3/ Préparation des prochains webinaires  
Corinne présente la liste prévisionnelle des prochains webinaires.     
Les modifications suivantes sont retenues : 

a/ Outils de gestion de portefeuille 
Ce webinaire est planifié pour le 21 septembre 
Témoignages prévus de Véronique, Laurent et Corinne.    

Corinne est leader. Elle vérifiera auprès de Véronique sa disponibilité. 
 

b/ L’organisateur facilitateur 
Ce webinaire est planifié pour le 19 octobre. 
Laurent est leader. 
Témoignages prévus de Laurent, Damien et Corinne. 
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4/ Convention 2021 
Claude présente l’avancement des travaux du groupe composé de Amelia, Florence et Claude, 
chargé de préparer la Convention 2021 (Etienne et Christine, membres du groupe, n’ont pas 
pu participer jusque-là à ces travaux). 
 
Il manque encore un titre à cet évènement. Le titre évoqué lors du séminaire de préparation 
du 22 avril, est jugé un peu trop long, il faut trouver mieux. 
 
Le mode distanciel est retenu, avec un format court. 
 
Le déroulé proposé pour la journée est satisfaisant.   
Etienne est responsable de l’intervention 1 et doit contacter Cécile Dejoux.   
Florence est responsable de l’intervention 2 et doit contacter Emmanuelle Duez et Leatitia 
Vitaud en lien avec Amélia. 
 
Il est convenu que le groupe de travail doit proposer un message de « save the date » avant 
l’été.  
 
 

5/ Avancement YODA 
Ce point n'a pas été examiné 
 
 
 
 
Le rédacteur                  La Présidente  
Daniel Stévenin                 Corinne Martorello   

  
 
 


